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HATI-HATI! 
PELAN TAPI PASTI 
HARGA PANGAN 
NAIK LAGI

ekanan in�lasi di Indonesia dilaporkan melandai. Tapi Tpemerintah tampaknya harus tetap hati-hati mengawasi 
komoditas pangan. Sebab saat ini mulai ada kenaikan harga lagi. 

Momen jelang libur akhir tahun (Natal dan Tahun Baru/Nataru), 
kenaikan harga bahan bakar minyak, gejolak rupiah hingga cuaca 
ekstrem bisa menjadi pematiknya. Saat ini sendiri beberapa harga bahan 
pokok mulai merangkak. Sebut saja telur dan beras yang pelan-pelan 
makin mahal. Badan Pusat Statistik (BPS) mencatat rata-rata harga 
beras Rp 11.877 per kilogram. Sementara telur di pasar sudah ada yng 
mencapai Rp 32.000 per kilogram. Belum lagi produk tahu dan tempe 
yang harganya ikut berubah akibat stok kedelai yang menipis. 
Problematika lama yang terus terulang dan minim langkah antisipatif, 
betul?

(Baca	Hal	11)

Goverment (Hal.2) 
Sorot Mafia Tanah, 

Jokowi: Ruwet, 
Bisa Bikin 

Saling Bunuh
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JAKARTA- Masalah pertanahan di 
dalam negeri sangat ruwet. Hal itu 
diakui sendiri oleh Presiden Joko 
Widodo (Jokowi). Menurutnya, adanya 
mafia tanah memberikan efek yang 
m e n y e r a m k a n  k a r e n a  b i s a 
menimbulkan pertengkaran hingga 
saling bunuh.

"Pak Menteri bekas Panglima TNI. 
datangi beliau, didatangi, sudah. 
Mafianya menyingkir semuanya. Saya 
sudah sampaikan ke Pak Menteri. 
sudah jangan beri ampun mafia tanah," 
ujar Jokowi di Istana Negara dalam 
acara Penyerahan Sertifikat Tanah 
untuk Rakyat Tahun 2022, dikutip dari 
YouTube Sekretariat Presiden, Kamis 
(1/12)."Saya sudah sampaikan ke Pak 
Menteri, 'Pak jangan beri ampun yang 
namanya mafia tanah. Ini menyangkut 
hajat hidup orang banyak, yaitu rakyat. 
Kalau sudah menyangkut tanah itu 
mengerikan, Pak, bisa berantem saling 
bunuh karena menyangkut hal yang 
sangat prinsip," lanjutnya.

Hal itu disampaikan setelah 
memberikan amanah kepada Menteri 
Agraria Tata Ruang (ATR)/Kepala 
Badan Pertanahan Nasional (BPN) 

Hadi Tjahjanto, agar tak memberi 
ampun mafia tanah."Ini menyangkut 
hajat orang banyak yaitu rakyat. Kalau 
s u d a h  m e n y a n g k u t  t a n a h , 
mengerikan. Bisa berantem saling 
bunuh karena menyangkut, prinsip," 
lanjutnya.

Jokowi menegaskan, tindakan 
itulah yang harus dihindari agar 
konfl ik ,  sengketa tanah segera 
diselesaikan. Menurut Jokowi masalah 
sengketa tanah ini memang banyak di 
Indonesia."Dan sengketa seperti ini 
banyak sekali, tidak hanya suku anak 
d a l a m  s a j a .  I n i  p ro b l e m  b e s a r 
pertanahan kita. Mafia tanah lebih 
ruwet lagi," ujarnya.

" K o n f l i k  a n t a r  t e t a n g g a , 
masyarakat dengan pemerintah, 
m a s y a r a k a t  d e n g a n  s w a s t a , 
masyarakat dengan BUMN. Banyak 
sekali. Itu kenapa saya perintahkan 
kepada Menteri BPN, ini selesaikan," 
tutupnya.

Ada	di	Semua	Wilayah
Untuk diketahui, kasus mafia tanah 

hampir pasti bisa ditemukan di 

seluruh wilayah Indonesia. 
T e r b a r u ,  K o m i s i 
Pemberantasan Korupsi (KPK) 
m e n a h a n  K e p a l a  K a n t o r 
W i l a y a h ( K a k a n w i l )  B P N 
Provinsi Riau 2019-2022 M. 
Syahrir. Syahrir merupakan 
tersangka kasus dugaan suap 
pengurusan dan perpanjangan 
hak guna usaha (HGU).

"Dilakukan penahanan oleh 
tim penyidik selama 20 hari 
pertama terhitung 1 Desember 
2022 sampai 20 Desember 
2 0 2 2  d i  Ru t a n  K P K  p a d a 
Kavling C1 Gedung ACLC," ujar 
Wakil Ketua KPK Nurul Ghufron 
dalam jumpa pers di kantornya, 
Jakart Selatan, Kamis (1/12). 

G h u f r o n  m e n g a t a k a n 
Syahrir diduga menerima suap 
sebesar SGD 120 ribu atau 
setara dengan Rp 1,2 miliar dari 
kesepakatan Rp3,5 miliar 
terkait perpanjangan HGU PT 

Adimulia Agrolestari (AA). Uang Rp 
1,2 miliar itu bersumber dari kas PT 
AA dan diserahkan General Manager 
PT AA Sudarso di rumah dinas Syahrir 
pada September 2021. Kasus dugaan 
suap ini melibatkan pemegang saham 
PT AA Frank Wijaya yang sudah lebih 
dulu ditahan KPK di Rutan Polres 
Jakarta Selatan. 

Sementara Sudarso saat ini tengah 
menjalani penahanan terkait kasus 
lain. Syahrir sebagai penerima suap 
disangkakan melanggar Pasal 12 huruf 
a atau Pasal 12 huruf b atau Pasal 11 
Undang-undang Pemberantasan 
Tindak Pidana Korupsi (UU Tipikor). 
A d a p u n  k a s u s  i n i  m e r u p a k a n 
pengembangan dari perkara yang 
menjerat Bupati Kuantan Singingi 
(Kuansing) Andi Putra yang sudah 
divonis dengan pidana lima tahun dan 
tujuh bulan penjara serta pidana.

Hakim juga memvonis Andi agar 
membayar denda Rp 200 juta subsider 
empat bulan kurungan oleh majelis 
hakim Pengadilan Tindak Pidana 
Korupsi (Tipikor) Pekanbaru. Andi 
Putra dinilai terbukti menerima suap 

t e r k a i t  d e n g a n  p e n g u r u s a n 
perpanjangan izin HGU PT AA. Suap 
diberikan oleh Sudarso yang telah 
divonis dengan pidana dua tahun 
penjara ditambah denda Rp 200 juta 
subsider empat bulan kurungan. 
Meski demikan, kasus tersebut belum 
inkrah lantaran jaksa penuntut umum 
pada KPK dan Andi Putra mengajukan 
banding

S e b e l u m nya  Ke p a l a  K a n t o r 
Wilayah (Kanwil) Badan Pertanahan 
Nasional (BPN) DKI Jakarta Dwi Budi 
Martono mengatakan, pada tahun 
2022 ini, Kanwil BPN DKI Jakarta 
menyelesaikan 5 kasus mafia tanah 
dari yang awalnya hanya ditargetkan 4. 
Kelima kasus mafia tanah tersebut 
meliputi kasus yang menyangkut 
selebriti  Nirina Zubir,  kasus di 
P e t o g o g a n ,  P e t o j o  S e l a t a n , 
Pegangsaan, dan Kalibata. Jelasnya, 4 
dari  5  kasus mafia  tanah yang 
ditangani tersebut telah tuntas, dan 1 
sisanya masih ditangani oleh Kanwil 
BPN DKI Jakarta ,  Polda hingga 
Kejaksaan.

 "Yang tuntas ini kita sudah sampai 
ke pengadilan. Ada yang bahkan sudah 
sampai ke pemulihan. Jadi sertifikat 
h a s i l  ke r j a  m a f i a  t a n a h  s u d a h 
dibatalkan, itu kita sebut tuntas," 
tambahnya. 

Untuk menangani masalah ini, 
Kanwil BPN DKI Jakarta menerapkan 
dua strategi besar. Pertama, bekerja 
sama dengan aparat penegak hukum. 
Strategi kedua dengan membangun 
data melalui aplikasi Sentuh Tanahku, 
s e h i n g g a  p e m e g a n g  h a k  b i s a 
memantau status lahannya secara 
digital. 

Nantinya, para pemegang hak bisa 
langsung mengetahui apabila terjadi 
transaksi terhadap bidang tanahnya 
dan bisa langsung membatalkan atau 
mengambil langkah atas tindak 
kejahatan tersebut .  "Kalau ada 
langkah enggak benar, dia (pemegang 
hak) bisa blokir. Mudah-mudahan 
aplikasi ini bisa memitigasi kejadian-
kejadian mafia tanah," tutup Dwi 
Budi.(wid,rls,ant/dya)

Sorot Mafia Tanah, 

Jokowi: Ruwet, Bisa Bikin Saling Bunuh

Presiden	Joko	Widodo	menyerahkan	sertifikat	hak	atas	tanah	untuk	perwakilan	masyarakat	
di	Istana	Negara,	Kamis	(1/12/2022).	(Foto-istimewa)

2.4 Juta

Perkebunan

10 SEKTOR DENGAN LUAS LAHAN 
KONFLIK AGRARIA TERBESAR 
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JAKARTA -  Ko m i s i  I  D P R  a k a n 
m e n g g e l a r  u j i  k e l a y a k a n  d a n 
kepatutan (fit and proper test) calon 
panglima TNI,  Laksamana Yudo 
Margono, Jumat (2/1/2022) hari ini. 
Ketua Komisi I DPR Meutya Hafid 
menyampaikan fit and proper test 
t e r h a d a p  c a l o n  p a n g l i m a  T N I 
L a k s a m a n a  Yu d o  a k a n  d i g e l a r 
seharian penuh. Apakah terbuka 
untuk umum?

Ketua Komisi I DPR Meutya Hafid 
menyampaikan format rapat fit and 
proper test calon panglima TNI digelar 
secara terbuka. Namun akan digelar 
tertutup jika ada pembicaraan yang 
b e r s i f a t  s t r a t e g i s  d a n 
konfidensial.”Direncanakan dilakukan 
terbuka, kecuali jika nanti dalam 
paparan ada yang dianggap bersifat 
strategi dan rahasia maka bagian 
tersebut dilakukan tertutup,” kata 
Meutya Kamis (1/1/2022).

Meutya mengatakan pengambilan 
keputusan tingkat I atas hasil fit and 
proper test calon panglima TNI juga 
akan dilakukan besok. Setelahnya, 
menurut dia, Komisi I DPR bakal 
merencanakan verifikasi faktual 
dengan mengecek ke kediaman 
Laksamana Yudo setelah fit and proper 
test.”Lalu direncanakan verifikasi 
faktual ke kediaman setelah rapat fit 
and proper test selesai,” ujarnya.

Terpisah, Anggota Komisi I Dewan 
P e r w a k i l a n  R a k y a t  ( D P R )  T B 
Hasanuddin mengungkapkan hanya 
ada satu calon tunggal panglima TNI 
yaitu Kepala Staf Angkatan Laut 
( K S A L )  L a k s a m a n a  Y u d o 
Margono.Dalam proses uji, Komisi 
akan menitikberatkan pada sejumlah 
pertanyaan.  Setiap partai  akan 
mendapat kesempatan mendalami 
kecapan calon panglima melalui 
perwakilan fraksi yang ada di komisi 
pertahanan.  "Perihal pertanyaan kami 
serahkan ke masing-masing fraksi 
mau bertanya apa," kata Hasanuddin, 
di Kompleks Parlemen, Kamis (1/12). 

Meski begitu, ia mengatakan, 

berdasarkan pengalaman sebelumnya, 
terdapat beberapa substansi yang 
dibahas. Komisi akan mendalami 
tentang netralitas calon panglima TNI. 
Apalagi tahun depan akan menjadi 
tahun yang riuh dengan isu politik 
jelang pemilu dan pemilihan presiden.  
Advertisement “Agar prajurit TNI itu 
tetap dalam posisi netral, kemudian 
tidak berpolitik praktis terutama 
ketika menghadapi event-event 
seperti pemilu, pilkada, pilpres, pileg, 
d a n  s e b a g i a n n y a , "  k a t a  T B 
Hasanuddin.  

Politikus PDI Perjuangan itu 
mengatakan calon Panglima TNI juga 
harus fokus pada persoalan disiplin. 
S e l a n j u t nya ,  m e n e r u s ka n  a t a u 
menyelesaikan Minimum Essential 
Force, proses untuk modernisasi alat 
utama sistem pertahanan (alutsista). 

Perhatian terakhir yang akan 
difokuskan adalah upaya calon 
P a n g l i m a  T N I  u n t u k  m e n j a g a 
profesionalisme prajurit melalui 
u p a y a - u p a y a  p e l a t i h a n  d a n 
pendidikan. Panglima juga perlu 
m e m p e r h a t i ka n  ke s e j a h te ra a n 

prajurit.  "Lain-lain mungkin nanti 
pertanyaan-pertanyaan, masalah-
masalah ada sengketa tanah, apa, dan 
sebagainya, mungkin itu bisa menjadi 
bahan pernyataan, begitu," katanya. 

I a  m e n g a t a k a n ,  n a n t i n y a 
pelaksanaan uj i  kepatutan dan 
kelayakan nantinya akan dilakukan 
secara tertutup.  Sedang urutan 
pelaksanaannya, dimulai dengan 
verifikasi data pribadi calon Panglima 
TNI pada pukul 10.00 WIB, oleh 
pimpinan Komisi I dengan perwakilan 
fraksi-fraksi. 

Kemudian, setelah jeda, akan 
dilanjut pada pukul 13.30,  dan 
langsung dilakukan paparan oleh 
calon Panglima TNI selama 30 menit. 
S e t e l a h  i t u ,  d i l a n j u t  d e n g a n 
pertanyaan pendalaman oleh masing-
masing perwakilan dan fraksi selama 
tujuh menit, lalu dijawab oleh calon 
Panglima TNI yang diberi waktu 
kurang lebih 20 menit. "Kalau masih 
kurang ada pertanyaan-pertanyaan 
l a g i ,  d i t a m b a h  s e s u a i  d e n g a n 
kebutuhan, tetapi kami harapkan lebih 
cepat lebih bagus," kata Hasanuddin. 

S e t e l a h  u j i  k e p a t u t a n  d a n 
kelayakan, ia mengatakan Komisi I 
akan langsung melaksanakan rapat 
u n t u k  p e r s e t u j u a n  a t a u  t i d a k 
persetujuan, pada hari yang sama. Ia 
berharap proses pengesahan calon 
Panglima di  DPR sudah selesai 
sebelum masa reses  DPR pada 
p e r t e n g a h a n  D e s e m b e r  2 0 2 2 
mendatang. 

Hanya	Sampai	2023
Anggota Komisi I DPR RI Fadli Zon 

menilai masa jabatan Laksmana Yudo 
Margono sebagai Panglima TNI yang 
p e n d e k  t i d a k  a d a  m a s a l a h . 
Menurutnya, tidak akan menganggu 
persiapan Pemilu 2024. Sebab TNI 
sudah punya sistem yang telah 
terbangun.Untuk diketahui, Yudo 
Margono akan pensiun pada 26 
November 2023.

"Saya kira enggak ada masalah ya, 
karena sistemnya kan sudah jalan 
kalau di TNI gitu. Jadi mestinya tidak 
akan ada masalah, terkait dengan 
jadwal politik, sistem sudah berjalan," 
ujar Fadli di Sentul, Bogor, Jawa Barat, 
Kamis (1/12).

Sementara itu,  Fadli  menilai 
Presiden Joko Widodo telah tepat 
m e n u n j u k  Yu d o  s e b a g a i  c a l o n 
Panglima TNI. Karena salah satunya 
sudah terjadi rotasi semua matra 
menjadi panglima."Menurut saya 
adalah pilihan yang tepat ya, kepada 
kepala staf angkatan laut, bapak Yudo, 
yang dipilih dan diusulkan presiden 
menjadi Panglima TNI, karena selama 
dua paling tidak berturut-turut dari 
angkatan darat, udara, kemudian ke 
darat ya, nah sekarang ke angkatan 
laut, menurut saya pilihan yang tepat," 
jelas wakil ketua umum Gerindra ini.

I a  b e r h a r a p  Yu d o  m e n j a d i 
Panglima TNI bisa meningkatkan 
alutsista TNI khususnya armada 
laut."Mudah-mudahan ini juga satu 
momentum untuk angkatan laut 
u n t u k  m e n i n g k a t k a n  a l u t s i s t a 
terutama kita mempunyai cukup 
masalah juga di armada laut kita, yang 
perlu diperkuat gtu termasuk, kapal 
se lam kita  dan la in- la in ,"  u jar 
Fadli.(wid,rls,ist/dya)
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DPR Kebut Uji Kepatutan 
Calon Panglima TNI Yudo, Terbuka untuk Umum? 

Panglima	TNI	Jenderal	Andika	Perkasa	(kiri)	bersama	Kepala	Staf	Angkatan	Laut	(KSAL)	Laksamana	Yudo	Margono	yang	menjadi	calon	tunggal	menggantikannya.	(Foto-dok)
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Gelombang PHK Menghantui Indonesia
dalam menghadapi ancaman PHK 
secara massal di Indonesia. Hal 
“Kami minta agar pemerintah 
segera duduk bersama dengan 
pelaku usaha dan pekerja untuk 
m e n c a r i  j a l a n  t e r b a i k  ya n g 
mengakomodasi kepentingan para 
pihak. Pemerintah juga perlu 
mengefektifkan peran pengawas 
k e t e n a g a k e r j a a n  u n t u k 
mencermati situasi di lapangan 
dan mengumpulkan data sebagai 
bahan pengambilan kebijakan,” 
kata Robert dalam konferensi pers 
secara daring, Kamis (1/12/2022).

Menurutnya, PHK ini tidak 
berjalan secara serta merta, namun 
melalui berbagai proses. Sehingga 
jika pemerintah dapat merespons 
dengan cepat, maka PHK massal 
d a p a t  d i a n t i s i p a s i .  R o b e r t 
mengatakan,  fenomena PHK 
massal ini diduga sebagai buntut 
dari penetapan UMP tahun 2023 
yang baru ditetapkan pemerintah 

dan kemungkinan karena menjelang 
H a r i  R a y a  I d u l  F i t r i  d i  m a n a 
perusahaan wajib memberikan THR.

“Informasi yang kami peroleh, 
dalam penetapan kebijakan UMP ini 
pelibatan para pihak terkait masih 
minim, seperti unsur pemberi kerja, 
s e r i ka t  p e ke r j a  h i n g ga  d e wa n 
pengupahan. Apabila pada prosesnya 
ada partisipasi-bermakna dari pihak 
terkait, maka kebijakan yang diambil 
juga akan didukung semua pihak,” 
ungkap Robert.

Di samping itu, Ombudsman 
berpendapat, terdapat dualisme 
regulasi, yaitu PP Nomor 36 Tahun 
2021 dan Permenaker Nomor 18 
Tahun 2022. “Hal ini menimbulkan 
ketidakpastian hukum. Pemerintah 
perlu  bert indak cermat  dalam 
memberikan kepastian hukum dan 
hierarki norma kebijakan untuk 
menghindari benturan kepentingan 
antara pengusaha dan pekerja,” ujar 
Robert.

A p a b i l a  P H K  t i d a k  b i s a 
dihindarkan, Robert mengingatkan 
kepada pemberi  pekerja untuk 
memperhatikan beberapa hal. Di 
a n t a r a n y a ,  p e n g u s a h a  w a j i b 
memperhatikan alasan dan prosedur 
dalam melakukan PHK, Kemenaker 
d a n  d i n a s  k e t e n a g a k e r j a a n 
kabupaten/kota harus memastikan 
h a s i l  a u d i t  p e r u s a h a a n  y a n g 
dilakukan oleh akuntan publik sesuai 
dengan kondisi riil perusahaan.

S e l a i n  i t u ,  Ke m e n a ke r  d a n 
disnaker kabupaten/kota harus 
mengawasi kontrak kerja, perjanjian 
kerja bersama (PKB) dan peraturan 
perusahaan.

Tak hanya itu, usai melakukan 
PHK, Robert menegaskan 
bahwa pihak perusahaan 
wajib memenuhi hak-hak 
p e k e r j a  s e p e r t i 
pesangon dan uang 
pengganti hak yang 
seharusnya diterima.

G e l o m b a n g 
PHK juga meng-
h a n t a m 
P e r u s a h a a n 
fesyen H&M. 
Melemahnya 
k o n s u m e n 

p a d a  p e r u s a h a a n  t e r s e b u t 
menyebabkan PHK terhadap kepada 
1.500 karyawannya. Dikutip VOA di 
Jakarta, Kamis (1/12/2022), PHK 
pada pekerja H&M juga dipicu 
meningkatnya inflasi dan krisis biaya 
hidup.

Sebelumnya,  tepatnya pada 
September lalu, H&M merilis rencana 
untuk menghemat sekitar USD190 
juta per tahun. Di mana saat itu H&M 
melaporkan penjualan triwulanannya 
lebih rendah dari perkiraan yang naik 
hanya 3% dari tahun sebelumnya 
menjadi USD5,4 miliar.

Adapun angka itu ternyata lebih 
buruk dari perkiraan analis. H&M juga 
m e l a p o r k a n  b a h w a  b i a y a 
restrukturisasi hampir USD76 juta 
akan dianggarkan pada kuartal IV-
2022.

Diketahuim H&M merupakan 
pengecer busana nomor dua di dunia. 
Mereka pun telah mempekerjakan 
sekitar 155.000 orang. Saham H&M 
sempat naik lebih dari 0,5% pada awal 
p e r d a g a n g a n  R a b u  k e m a r i n . 
(lut/dya/berbagai sumber)

SURABAYA	– Gelombang Pemutusan 
Hubungan Kerja (PHK) semakin 
besar. Bahkan, pada penghujung 
tahun 2022 ini, sudah puluhan ribu 
p e ke r j a  m e n g a l a m i  P H K  ya n g 
sebagian besar berasal dari industri 
tekstil, garmen hingga industri alas 
kaki dan sepatu.

"Laporannya ada sekitar 25.700 
pekerja di industri yang berorientasi 
ekspor sudah di PHK. Kemudian ada 
ratusan ribu lagi para pekerja yang 
mulai di rumahkan. Kemudian, tidak 
diperpanjang masa kerjanya atau 
kemudian terkena berbagai skema 
fleksibilitas jam kerja," kata anggota 
Ombudsman RI, Robert Na Endi 
Jaweng, dalam konferensi pers virtual 
dikutip dari okezone.com, Kamis 
(1/12/2022).

B e r d a s a r k a n  d a t a  d a r i 
Ke m e n te r i a n  Ke te n a ga ke r j a a n 
( K e m e n a k e r )  y a n g  d i h i m p u n 
Ombudsman, tercatat jumlah tenaga 
kerja yang terkena PHK hingga 
Oktober 2022 sebanyak 11.626 
pekerja. Sementara berdasarkan data 
dari Asosiasi Persepatuan dan Alas 
Kaki Indonesia, sejak pandemi Covid-
19 hingga saat ini telah terjadi PHK 
terhadap 25.700 pekerja pada bidang 
usaha persepatuan dan alas kaki.

Robert mengatakan, masalah 
utama yang dialami para pengusaha 
adalah menurunnya permintaan 
pasar ekspor. Sehingga stok barang 
menumpuk di gudang dan tidak 
terserap oleh pasar. Akibatnya, para 
pengusaha ini mulai mengurangi jam 
kerja para karyawan,  sehingga 
berdampak pada pendapatan para 
pekerjanya.

"Yang sebelumnya rata-rata 40 
jam kerja perminggu, kemudian 
berkurang 25% yang akhirnya tentu 
akan berimplikasi pada upah yang 
kita terima," ujar Robert.

O m b u d s m a n  p u n  m e m i n t a 
pemerintah mengawasi hak-hak yang 
h a r u s  d i d a p a t  p a r a  p e k e r j a 
terdampak PHK sesuai dengan aturan 
perundangan yang berlaku. "Kami 
meminta setelah PHK ini pengawas 
ketenagakerjaan di tingkat daerah 
untuk mencermati kontrak kerja 
dijalankan oleh pemberi kerja," 
katanya dikutip dari beritasatu.

Ro b e r t  j u ga  m e n gh a ra p ka n 
p e m e r i n t a h  d a l a m  h a l  i n i 
Ke m e n te r i a n  Ke te n e ga ke r j a a n 
( K e m n a k e r )  s e h a r u s n y a  b i s a 
m e m p e l a j a r i  d a n  m e n c e r m a t i 
bagaiamana kondisi industri melalui 
data audit kantor akuntan publik.

"Pada waktu tertentu perusahaan 
itu di audit oleh kantor akuntan 
publik, hasil audit seperti ini itu 
u m u m n y a  d i b e r i k a n  k e p a d a 
pemerintah sebagai laporan, Apakah 
pemerintah mencermati dari hasil 
audit kantor akuntan public?" kata 
Robert dalam konferensi pers virtual, 
Kamis (1/12/2022).

"Kalau pemerintah mencermati 
itu seharusnya pemerintah bisa 
membaca tren data perkembangan 
y a n g  a d a  s e h i n g g a  b i s a 
mengantisipasi," sambungnya.

Menurutnya ketika pemerintah 
mengetahui kondisi industri yang 
sedang tidak baik-baik saja, maka 
s e l a n j u t nya  b i s a  m e m b e r i k a n 
kebi jakan atau  regulas i  untuk 
meredam badai PHK yang terjadi saat 
ini.

"Kita berharap pihak pemerintah 
di tingkat kabupaten kota, dalam hal 
ini Pengawas ketenagakerjaan untuk 
bisa mengawasi ini, membaca data 
terkait dengan perkembangan dari 
hasil kantor akuntan publik tadi untuk 
memitigasi kemungkinan yang akan 
te r j a d i  te r m a s u k  r i s i ko  P H K ," 
lanjutnya.

Karena menurut Robert badai 
PHK yang melanda industri padat 
k a r y a  d i k a r e n a k a n  a d a n y a 
permintaan pasar yang terkoreksi. 
Sehingga melalui audit dari kantor 
a k u n t a n  p u b l i k  s e h a r u s n y a 
memudahkan Pemerintah mengukur 
kesehatan perushaan.

"Jadi PHK itu bukan sesuatu yang 
mendadak, dia terjadi melalui suatu 
proses, proses itu yang kemudian bisa 
terlihat dari hasil audit perushaann 
yang dilakukan oleh kantor akuntan 
public. Pertanyaanya adalah apakah 
Kemnaker dan Pemda itu memang 
aware dan memperhatikan hal itu? 
(data kondisi perusahaan)," katanya.

Ro b e r t  j u g a  m e m i n t a  p a d a 
pemerintah suapay segera mengajak 
para pengusaha dan serikat pekerja 
duduk bersama mencari solusi terbaik 

Ilustrasi	PHK

“
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SURABAYA	 – Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) RI menerima sebanyak 
268 laporan dugaan tindak pidana 
korupsi di wilayah Jawa Timur sejak 
awal tahun hingga Oktober 2022.

Ketua KPK, Firli Bahuri, melalui 
keterangan tertulisnya dikutip dari 
antarajatim, Kamis (1/12/2022) 
mengungkapkan bahwa kasus suap, 
p e m b e r i a n  h a d i a h / j a n j i ,  d a n 
gratifikasi menjadi jenis korupsi yang 
p a l i n g  b a n y a k  m e n j e r a t  p a r a 
tersangka.

“Secara nasional, kasus korupsi 
karena penyuapan juga menjadi yang 
paling tinggi dengan catatan 867 
kasus,” katanya.

KPK juga mencatat terdapat 114 
kasus tindak pidana korupsi yang 
terjadi di Jawa Timur jika dilihat dari 
direktori  perkara  korupsi .  Hal 
tersebut disampaikan Firli menyusul 
KPK akan menggelar serangkaian 
k e g i a t a n  m e m p e r i n g a t i  H a r i 
Antikorupsi Sedunia di Gedung Negara 
Grahadi dan Gedung Merah Putih 
Alun-Alun Kota Surabaya, Jatim, mulai 
Kamis-Jumat (1-2/12/2022).

Menurut  F ir l i ,  da lam upaya 
p e m b e r a n t a s a n  k o r u p s i ,  K P K 
s e n a n t i a s a  m e l a k u k a n  t i g a 
pendekatan melalui konsep Trisula 
yaitu pendidikan, pencegahan, dan 
penindakan.  Ket iga  konsep ini 
berjalan secara simultan dengan 
tujuan menurunkan angka korupsi di 
I n d o n e s i a  d e m i  t e r c i p t a n y a 
kesejahteraan bagi masyarakat Jawa 
Timur dan Indonesia.

Adapun upaya pendidikan yang 
telah KPK lakukan di Jatim antara lain 
dengan melakukan serangkaian 
kegiatan kuliah umum antikorupsi 
kepada para mahasiswa di antaranya 
di Universitas Airlangga, Bimtek 
Keluarga Berintegritas, dan Bimtek 
D e s a  A n t i k o r u p s i .  D a r i  s i s i 
pencegahan KPK memiliki beberapa 
program seperti Survei Penilaian 
Integritas (SPI) dan Monitoring Center 

for Prevention (MCP).
Berdasarkan dana SPI 2021, 

Provinsi Jawa Timur mendapatkan 
skor cukup baik. Di mana total rerata 
nilai Jawa Timur adalah 75,24 yang 
didapatkan dari rerata nilai komponen 
internal dan eksternal. Skor ini masuk 
ke dalam kategori waspada dan hal 
baiknya skor ini di atas skor rerata 
nasional yaitu 72,4.

Meskipun mendapatkan skor 
cukup baik, KPK meminta Provinsi 
J a t i m  t i d a k  t e r l e n a  d e n g a n 
pencapaiannya dan senantiasa bekerja 
meningkatkan pelayanan terhadap 
p u b l i k .  Pa d a  t a h u n  2 0 2 2 ,  K P K 
berharap tidak ada lagi daerah di Jatim 
yang masuk ke dalam kategori sangat 
rentan.

“ P r o v i n s i  J a t i m  t e r c a t a t 
mendapatkan nilai rerata Monitoring 
Center for Prevention sebesar 87 dari 
total nilai capaian 93. Tentunya 
c a p a i a n  i n i  c u k u p  b a i k  u n t u k 
diteruskan,” kata dia. 

M P C  m e r u p a k a n  a p l i k a s i 
terintegrasi yang dikembangkan KPK 
untuk memudahkan monitoring 
dalam upaya koordinasi dan supervisi 
pencegahan korupsi. Untuk itu, KPK 
m e m i n t a  s e l u r u h  s t a k e h o l d e r 
m e n i n gka t ka n  c a p a i a n  i n i  d a n 
menjalankan area intervensi di dalam 
MCP.8 area intervensi.

MCP.8 area intervensi di MCP 
merupakan sistem dan langkah 
perbaikan tata kelola pemerintahan 
yang bertujuan untuk mengurangi 
risiko dan potensi korupsi di daerah 
dan mencegah korupsi.

M C P. 8  a r e a  i t u  m e l i p u t i 
perencanaan dan penganggaran 
APBD, Pengadaan Barang dan Jasa, 
Perizinan, APIP, Manajemen ASN, 
O p t i m a l i s a s i  P a j a k  D a e r a h , 
Manajemen Aset Daerah, dan Tata 
Kelola Dana Desa.

L e b i h  l a n j u t ,  K P K  m e l a l u i 
Ke d e p u t i a n  Ko r s u p  j u g a  t e l a h 
mendorong peningkatan ekonomi 

daerah. Roda perekonomian 
melalui UMKM punya potensi 
y a n g  b e s a r  u n t u k 
diperhatikan dan dilakukan 
proses pembinaan yang 
maksimal oleh pemerintah 
daerah.

“Melalui kegiatan ini, KPK 
b e r h a ra p  Pe m d a  h a r u s 
m e m b u a t  s i s t e m  u n t u k 
m e n u t u p  s e l u r u h  c e l a h 
korupsi  utamanya pada 
p r o s e s  p e r i z i n a n  d a n 
pengadaan barang dan jasa. 
Jangan sampai lemahnya 
sistem bisa dimanfaatkan 
o l e h  p i h a k- p i h a k  t i d a k 
bertanggung jawab untuk 
melakukan praktik korupsi,” 
k a t a  d i a  d i k u t i p  d a r i 
antarajat im.com,  Kamis 
(1/12/2022).

Dia juga meminta pada 
masyrakat untuk semakin 
m e m u p u k  b u d a y a 

antikorupsi. Menurutnya, masyarakat 
juga harus berperan aktif dalam upaya 
pemberantasan korupsi dengan 
melaporkan kepada Aparat Penegak 
Hukum (APH) apabila melihat atau 
mengetahui adanya dugaan tindak 
pidana korupsi.

“Tentunya, dari sekian banyak 
p ro g ra m  K P K  d a n  p e ra n  s e r t a 
masyarakat, media memiliki peranan 
penting.  Sebagai pilar keempat 
demokrasi, media dapat berperan 
dengan memberikan informasi 
tentang pemberantasan tindak pidana 
korupsi. Kolaborasi ini akan menjadi 
kekuatan yang bagus untuk kerja-
kerja pemberantasan korupsi di 
Indonesia,” kata dia.

Sementara, saat menghadiri Hari 
Anti Korupsi se-Dunia di Gedung 
Negara Grahadi Surabaya, Kamis 
(1/12/2022), Firli meminta pada 
s e m u a  k e p a l a  d a e r a h  u n t u k 
memastikan tidak ada intrik-intrik 
a t a u  p r a k t e k  k u r u p s i  p a d a 
penyelenggaraan pemerintahan. 

“Kita  berutung hari  ini  kita 
diberikan mandat untuk menjalankan 
tata kelola pemerintahan. Dan tentu 
saya berharap gubernur, bupati, 
walikota supaya melaksanakan tugas 
untuk memastikan bahwa tata kelola 
pemeritah berjalan untuk semestinya. 
S e t i a p  t a h a p a n  m a n a j e m e n , 
perencanaan, pengorganisasian, 
pelaksanaan, pengawasan termasuk 
juga didalam anggaran harus bapak 
pastikan tidak terjadi intrik-intrik atau 
praktek praktek korupsi,” kata Firli 
saat menghadiri Hari Anti Korupsi se-
Dunia di Gedung Negara Grahadi 
Surabaya, Kamis (1/12/2022).

Dalam kesempatan itu, Firli juga 
menyinggung tentang jargon Jatim 
y a i t u  C e t t a r  y a n g  m e r u p a k a n 
kependekan dari Cepat ,  Efektif , 
Tanggap, Transparansi, Akuntabel, 
dan Responsif sebagai ruh dari 
demokrasi. Menurutnya, nilai atau ruh 
ya n g  a d a  d i  d e m o k ra s i  a d a l a h 

keterbukaan, tranparansi, akuntabel 
dan bertanggung jawab.

“Jika ini kita tanamkan pada kita 
dan kita implementasikan dalam tugas 
maka tidak ada korupsi dan tidak ada 
masalah hukum dengan pol is i , 
kejaksaan, maupun KPK. Saya lebih 
senang bertemu dengan rekan rekan 
yang melakukan upaya supaya tidak 
terjadi korupsi. Jangan sampai saya 
ingatkan bapak ibu karena saya 
tangkap. Sadar ada korupsi setelah 
tertangkap. Tapi, KPK akan lakukan 
kalau memang terjadi,” tegasnya.

Kemudian, dia juga mengatakan 
bahwa dalam pemberantasan korupsi 
j u g a  d i l a k u k a n  p e n d i d i k a n 
masyarakat. Supaya setiap warga 
negara ,  dan set iap  orang yang 
memiliki kekuasaan tidak ingin 
melakukan korupsi. ,  

“Karena sesungguhnya budaya 
anti korupsi menjadi sangat penting. 
Sehingga kita berharap di suatu saat 
apalagi nanti tahun 2045 Indonesia 
akan menjadi negara dengan kekuatan 
ekonomi terbesar kelima dunia dan 
syaratnya adalah tidak boleh ada 
korupsi. Karena itu kita terus berjuang 
untuk melakukan upaya supaya tidak 
terjadi korupsi baik itu melalui 
pendidikan masyarakat, pencagahan 
dan penindakan,” tandasnya.

Sementara itu, Gubernur Jawa 
Timur, Khofifah Indar Parawansa, 
menyatakan komitmennya untuk 
mendukung tema Hakordia 2022 
yakni  Indonesia  Pul ih  Bersatu 
Berantas Korupsi. Salah satunya yaitu 
dengan melakukan pengamanan aset 
daerah. 

"Kami di jajaran Pemprov Jatim 
berkomitmen untuk bersama-sama 
memberantas korupsi. Salah satunya 
dengan melakukan pengamanan aset 
daerah," tegas Gubernur Khofifah.

Gubernur Khofifah melaporkan, 
nilai Monitoring Center Prevention ( 
MCP ) Provinsi Jatim per tanggal 29 
November 2022 dari 39 pemerintah ( 
1 pemprov dan 38 pemkab/kota) 
secata rata-rata nilainya 89% atau 
22% lebih tinggi dari nilai rata-rata 
nasional sebesar 67%. Sedangkan 
untuk pencapaian MCP Pemprov Jatim 
adalah 93,13%.

Lebih detil untuk pengamanan aset 
sampai dengan tahun 2022, Pemprov 
Jatim telah mengamankan 2.608 
bidang tanah  yang telah tersertifikasi 
setara dengan   Rp. 1,2 triliun. “Saat ini 
misi untuk menyelamatkan 100% 
sertifikat aset tanah telah mencapai 
2.607 bidang lahan senilai Rp. 1,2 
triliun sudah bisa diselamatkan 
sebagai aset daerah,” paparnya.

S e m e n t a r a ,  p a s c a  P r o g r a m 
Nasional Pemberdayaan Masyarakat 
Mandiri Perdesaan (PNPM-MPd) 
terdapat Unit Pengelola Kegiatan 
(UPK) bernilai  Rp. 1,632 triliun dan 
tersebar di 523 kecamatan dan 29 
kabupaten di  Jat im juga  dapat 
diselamatkan.  (lut/dya/berbagai 
sumber)
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KPK Mendapat 268 Laporan 
Dugaan Korupsi di Jatim

Ketua	KPK	Firli	Bahuri	saat	menghadiri	peringatan	hari	antikorupsi	se-dunia	(Harkodia)	
di	Balai	Pemuda	Surabaya.
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QATAR
Negara Kaya, Tuan Rumah 

Piala Dunia Termahal

Foto-Foto : Berbagai Sumber
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n e g a r a  A r a b  p e r t a m a  y a n g  
mendapatkannya.

6.	Negara	yang	Aman
Qatar juga termasuk sebagai salah 

satu negara paling aman di dunia. 
Berdasarkan index yang dibuat 
Numbeo.com, level kriminalitas di 
Qatar pada 2022 menunjukkan angka 
13,78 atau paling rendah di antara 142 
negara yang termasuk dalam daftar. 
Angka itu juga berbanding lurus 
dengan indeks keamanan Qatar yang 
menunjukkan angka 86,22 atau yang 
terbaik di antara negara-negara 
lainnya. (Berbagai Sumber)

SELAMA sebulan penuh Negara Qatar 
bakal menjadi perbincangan publik.

Negara yang dikenal memiliki suhu 
yang cukup panas ini tengah menjadi 
tuan rumah ajang sepak bola kelas 
dunia tahun 2022 ini.

Berikut ini beberapa fakta menarik 
mengenai negara Qatar.

1.	Tercatat	sebagai	negara	paling	
datar	tercatat	kedua	di	dunia	

Setelah Maladewa yang titik 
tertingginya hanya enam kaki, Qatar 
adalah negara kedua paling datar yang 
ada di bumi. Bahkan, titik tertinggi di 
negara ini hanya mencapai 338 kaki. 

Fakta ini mungkin menyenangkan 
bagi para pengguna sepeda, tetapi 
tidak untung orang yang menyukai 
hiking. 

2.	Mempunyai	bandara	
Internasional	terbaik	di	dunia

Mengutip laman Timeoutdoha, 
Bandara Internasional Hamad atau 
Hamad International Airways adalah 
bandara internasional terbaik di 
dunia. 

Ini berdasarkan data dari Skytrax 
World Airport Awards pada tahun 
2021 lalu. Mulai dari pengalaman 
perjalanan yang lancar hingga seni 
publik yang fantastis  menjadi  
k o m p o n e n  m e n g a p a  B a n d a r a  
I n t e r n a s i o n a l  H a m a d  l a y a k  
mendapatkan ini.

Kepastian didapat dari rapat Exco AFC 
di Bukit Jalil, Malaysia, Senin 17 
Oktober 2022.

4.	Gas	Alam	Terbesar	di	Dunia
Qatar merupakan negara yang 

kaya lantaran memiliki salah satu 
cadangan minyak dan gas alam 
terbesar ketiga di dunia. Mereka 
mempekerjakan sejumlah besar 
p e k e r j a  a s i n g  d a l a m  p r o s e s  
produksinya.

Kekayaan minyak Qatar membuat 
penduduk negara itu menikmati 
kesenangan dan taraf hidup tinggi 
serta sistem pelayanan sosial yang 
mapan. Tak heran Qatar menjadi 
negara dengan pendapatan ekonomi 
tinggi.

Di samping itu Qatar digolongkan 
sebagai negara yang memiliki indeks 
pembangunan manusia sangat tinggi 
dan paling baik di antara negara Arab 
lainnya. Qatar punya pengaruh cukup 
kuat di Jazirah Arab, mendukung 
beberapa kelompok pemberontak 
selama Musim Semi Arab baik secara 
finansial dan melalui grup media 
global mereka dalam Jaringan Media Al 
Jazeera.

U n t u k  u k u r a n n y a ,  Q a t a r  
memegang pengaruh yang cukup 
penting di dunia. Tak heran kalau 
Qatar ditunjuk menjadi tuan rumah 
Piala Dunia FIFA 2022, sebagai 

3.	Negara	Arab	Pertama	Sebagai	
Tuan	Rumah	Piala	Dunia

Mengutip dari kanal Global 
Liputan6.com, Sabtu, 19 November 
2022 untuk menggelar Piala Dunia 
2022, Qatar telah menginvestasikan 
begitu banyak uang. Bahkan Qatar 
menjadikan dirinya sebagai tuan 
rumah Piala Dunia dengan biaya 
termahal sepanjang sejarah, sejak 
pertama kali ajang itu digelar pada 
1930.

Menurut berbagai  ahli  dan 
laporan, biayanya melebihi 200 miliar 
dolar atau 199 miliar euro, bahkan 
bisa lebih tinggi lagi .  Sebagai 
perbandingan, Piala Dunia termahal 
sebelumnya, yaitu turnamen 2014 di 
Brasil dan edisi 2018 di Rusia, 
keduanya menelan biaya kurang dari 
15 miliar dolar.

Untuk mempersiapkan ajang Piala 
Dunia 2022, bahkan Qatar juga 
membangun infrastruktur nonsepak 
bola, seperti sistem metro baru, 
bandara internasional, jalan baru, 
serta100 hotel baru, dan fasilitas 
rekreasi. Sebagian besar investasi 
tersebut adalah bagian dari proyek 
investasi publik Negara Teluk lebih 
luas, yang dikenal sebagai Visi 
Nasional Qatar 2030.

Tak hanya menjadi tuan rumah 
Piala Dunia 2022, AFC memilih Qatar 
sebagai tuan rumah Piala Asia 2023. 



“
dr. Grace Joselini Corlesa, Sp.KO

“Jangan abaikan gejala. Ingat, 
semakin dini kita 

mendapatkan diagnosis dan 
pengobatan, semakin cepat 
pula kita pulih dan kembali 

bermain dan beraktivitas fisik 
atau berolahraga,”

Dokter olahraga (PDSKO)
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mengatakan penting untuk segera 
memeriksakan ke dokter ketika nyeri 
bahu tak kunjung usai setelah 
melakukan aktivitas  termasuk 
olahraga.

“Jangan abaikan gejala. Ingat, 
semakin dini kita mendapatkan 
diagnosis dan pengobatan, semakin 
cepat pula kita pulih dan kembali 
bermain dan beraktivitas fisik atau 
berolahraga,” kata dr. Grace di Jakarta, 
Rabu (30/11/2022).

Bicara soal gejala, beberapa di 
antaranya yang dapat dirasakan 
langsung adalah nyeri atau kesakitan 
di area bahu, ketidakstabilan dan 
gerakan bahu terbatas, serta bahu 
terasa lemah.

Dokter yang berpraktik di Rumah 
Sakit Pondok Indah itu melanjutkan, 
cedera bahu sendiri sangat lazim 
dalam olahraga yang melibatkan 
ekstremitas tinggi.

“Cedera bahu dan nyeri bahu 
merupakan masalah substansial pada 
atlet  yang melakukan gerakan 
overhead seperti pelempar bisbol dan 
softball, bola voli, kriket, dan pemain 
tenis,” kata dr. Grace.

A d a p u n  i a  m e nya m p a i k a n ,  
terdapat faktor risiko intrinsik dan 
ekstrinsik dari cedera bahu. Untuk 
faktor risiko intrinsik meliputi riwayat 
nyeri bahu dengan/tanpa cedera bahu, 
rentang gerak dan fleksibilitas bahu.

Lebih lanjut, kelemahan otot dan 
ketidakseimbangan agonis/antagonis, 
diskinesis scapular, lamanya pasien 
berolahraga, indeks massa tubuh, jenis 
kelamin, dan tingkat permainan.

DOKTER olahraga yang terhimpun 
dalam Perhimpunan Dokter Spesialis 
Kedokteran Olahraga (PDSKO) Grace 
Joselini Corlesa, MMRS.,  Sp.KO 

Sementara untuk faktor risiko 
ekstrinsik mencakup posisi atlet 
( m i s a l n y a  d a l a m  p e r m a i n a n  
bulutangkis, apakah dia main secara 
tunggal/single atau ganda/double), 
jenis pertandingan atau latihan, serta 
b e b a n  l a t i h a n  a t a u  f re ku e n s i  
pertandingan.

Lalu, apa yang harus dilakukan jika 
mengalami cedera bahu? Dokter Grace 
m e n g a t a k a n  t e r d a p a t  t e k n i k  
pertolongan yang disebut dengan 
istilah “PRICE”.

“PRICE digunakan untuk jenis 
cedera trauma, tegang, dan keseleo. 
Cara ini dilakukan pada 24 hingga 72 
jam pertama setelah cedera.

Lebih lanjut, PRICE terdiri dari 
P r o t e c t  ( m e l i n d u n g i  d e n g a n  
gendongan lengan), Rest (istirahatkan 
bahu), Ice (berikan kompres es 10-15 
menit per 4 jam), Compression 

(kompresi) dan Elevation (elevasi).
“Nah, jika cedera terlihat atau 

terasa parah, konsultasikan segera ke 
dokter,” kata dr. Grace.

Ia kembali menekankan penting 
untuk berkonsultasi dengan dokter 
d a n  m e l a k u k a n  p e m e r i k s a a n  
penunjang, seperti pemeriksaan 
pencitraan dengan MRI untuk 
menegakkan diagnosis yang tepat dan 
penanganan cedera bahu yang akurat 
dan optimal.

“Mengobati cedera olahraga 
sesegera mungkin agar tidak bertambah 
parah atau berisiko cedera lebih lanjut 
di kemudian hari,” ujar dr. Grace.

“Penanganan mengembalikan 
kondisi, bahkan lebih menguatkan. 
Melakukan latihan juga penting dalam 
proses pemulihan cedera bahu, agar 
kita bisa kembali berolahraga lebih 
cepat dan optimal,” imbuhnya (Ant)

DOKTER: 
NYERI BAHU?
SEGERA 
PERIKSA!
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sangat luas di Indonesia.
Apalagi, baik Kijang Innova dan 

Avanza, memiliki sejarah panjang 
rancang bangun sesuai kebutuhan 
Indonesia serta sudah diproduksi di 
d a l a m  n e g e r i  d e n g a n  t i n g k a t  
komponen lokal yang tinggi di atas 60 
persen, yang efek berantainya pada 
pengembangan industri komponen 
guna memperkuat struktur industri 
nasional.

K a r e n a  i t u  t i d a k  t e r t u t u p  
kemungkinan teknologi  hibrid 
d i s e m a t k a n  p a d a  k e n d a r a a n -
kendaraan Toyota lainnya yang 
populer dan diproduksi di Indonesia. 
Apalagi, masyarakat makin paham 
tentang teknologi elektrifikasi,  
sehingga terjadi pertumbuhan dalam 
penjualan mobil hibrid, bahkan 
mendominasi pada setiap model yang 
dipasarkan di Indonesia.

Beruntungnya pada kendaraan 
hibrid kali ini, All New Kijang Innova 
Xenix, baik varian bensin maupun 
hibrid, diproduksi di Indonesia.

Meskipun mesin hibrid masih 
diimpor dari Jepang secara terurai, 
dengan kandungan lokal mesin sekitar 
30 persen. Namun secara keseluruhan 
mobil teranyar itu memiliki TKDN 
tinggi, yaitu 65 persen.

Produksi kendaraan serba guna 
atau multi-purpose vehicle (MPV) 
berbasis teknologi hibrid di pabrik PT 
To y o t a  M o t o r  M a n u f a c t u r i n g  
Indonesia (TMMIN) ini dilakukan oleh 
Menteri Koordinator (Menko) Bidang 
Perekonomian Airlangga Hartarto di 
K a rawa n g ,  J awa  B a ra t ,  S e n i n  
(21/11/2022). (antara)

 

 

I n d o n e s i a ,  b a h ka n  j u ga  t i d a k  
diproduksi di Indonesia, meskipun 
permintaan kendaraan hibrid terus 
tumbuh.

Oleh karena itu sudah sejak lama 
konsumen MPV Toyota berharap ada 
kendaraan DNA Indonesia, seperti 
Avanza dan Kijang Innova, disematkan 
teknologi hibrid, seiring dengan tren 
mobil ramah lingkungan.

N a m u n ,  d i a m - d i a m  Toyo t a  
memperhatikan keinginan dan 
harapan konsumen Indonesia pada 
kendaraan hibrid. Hal itu setidaknya 
dengan diluncurkannya All New Kijang 
Innova Xenix.

Sejak 2017 mulai merancang 
Kijang Innova berbasis teknologi 
hibrid yang diluncurkan secara global 
pada 21 November 2022 di Jakarta.

Toyota melakukan riset ke banyak 
konsumen berbagai negara di dunia, 
terutama Indonesia dan India, yang 
menjadi pasar MPV medium terbesar.

KEHADIRAN All New Kijang Innova 
Xenix dengan teknologi hibrid yang 
mengusung mesin bensin dan listrik 
( b a t e r a i ) ,  s e h i n g g a  m a m p u  
menghemat bahan bakar serta 
menekan emisi gas karbon.

Kehadiran mobil tersebut tidak 
terpisahkan dari harapan konsumen di 
Indonesia yang menginginkan adanya 
kendaraan ramah lingkungan dengan 
harga yang lebih terjangkau dan 
mampu memuat banyak penumpang.

Sejak awal 1990-an Toyota telah 
memperkenalkan teknologi hibrid di 
Indonesia melalui Sedan Prius yang 
dipasarkan secara spot. Kemudian 
teknologi Toyota melalui Totota Astra 
Motor terus memperkenalkan dan 
memasarkan mobil hibridnya, mulai 
dari sedan Camry, kemudian SUV CH-R 
dan Corolla Cross.

Namun, semua kendaraan hibrid 
tersebut, bukan ber-DNA kendaraan 
yang dibangun dengan selera  

Faktor utama yang diinginkan 
konsumen, yaitu kenyamanan meski 
ditumpangi delapan orang dalam satu 
kendaraan, serta efisiensi bahan bakar 
mengingat harga minyak dunia yang 
cenderung meningkat.

Kijang Innova Xenix mampu 
menghemat BBM hingga 1,5 kali dari 
generasi sebelumnya untuk varian 
bensin, sedangkan dengan teknologi 
hibrid terbaru Toyota yaitu generasi 
ke-5, konsumsi bahan bakar Kijang 
Innova Xenix bisa mencapai 1:21. 
Selain itu emisi gas buangnya pun jauh 
lebih rendah hanya 106-120 gram/km.
Produksi	Indonesia

Meskipun kini teknologi hibrid 
disematkan pada mobil legendaris 
keluarga Kijang Innova, banyak 
harapan hal itu menjadi pintu masuk 
bagi Toyota untuk memperluas 
penggunaan hibrid ke kendaraan lain 
yang lebih murah, terutama Avanza 
yang populasi besar dan sebarannya 

Babak Baru Mobil Hibrid 
di Indonesia

ALL NEW KIJANG 
INNOVA XENIX



Daun

Bawang

liststyleHal 10  |  Jumat, 02 Desemebr 2022

DAUN BAWANG PUNYA 

MANFAAT CEGAH PENYAKIT GANAS
kanker adalah inulin, serat makanan 
yang termasuk dalam keluarga 
fruktan.

Da la m sa t u  p en el i t ia n  ya n g 
dipublikasikan di  Genetics  and 
Molecular Research, inulin dapat 
melindungi DNA dari kerusakan yang 
menyebabkan mutasi.

Mutasi dari DNA yang rusak sering 
dianggap sebagai penyebab kanker  
terbentuk.

Daun bawang juga mengandung 
alisin,  yang menghasilkan asam 
sulfenat saat dicerna.

Asam sulfenat ini menetralkan 
penyebaran radikal bebas (penyebab 
kanker) lebih cepat dari pada nutrisi 
lainnya.

Manfaat daun bawang untuk 
mencegah kanker juga dikarenakan 
kandungan kaempferol.

Ini adalah jenis antioksidan yang 
mampu menghilangkan stres oksidatif 
dalam tubuh.

 
2.		Mengontrol	berat	badan

Serat dan air dalam daun bawang 
dapat meningkatkan rasa kenyang dan 
mencegah rasa lapar. Selain itu, 
sayuran ini rendah kalori.

Sehingga kita cenderung tidak 
akan makan berlebihan setelah 
mengkonsumsi daun bawang.

Daun bawang yang bisa menambah 

r a s a  p a d a  m a k a n a n  m e m b u a t 
hidangan sehat menjadi lebih lezat.

3.		Menjaga	kesehatan	pencernaan
Daun bawang sumber serat larut 

(seperti prebiotik) yang bekerja untuk 
menjaga kesehatan usus Anda.

P r e b i o t i k  k e m u d i a n  a k a n 
menghasilkan asam lemak rantai 
pendek (SCFA) ,  sepert i  asetat , 
propionat, dan butirat.

S C F A  d a p a t  m e n g u r a n g i 
p e r a d a n g a n  d a n  m e m p e r k u a t 
kesehatan usus.

Penelitian menunjukkan bahwa 
asupan makanan kaya prebiotik dapat 
membantu penyerapan nutrisi penting 
tubuh, yang dapat meningkatkan 
kesehatan Anda secara keseluruhan.

Mesir Kuno sekitar abad 300 Sebelum 
Masehi. 

Ini artinya, daun bawang memiliki 
manfaat terhadap kesehatan tubuh. 
Tidak heran, karena ternyata tanaman 
ini sangat kaya vitamin C, K, dan A. 
Belum lagi dengan seratnya yang 
s a n g a t  b a i k  u n t u k  m e n u n j a n g 
kesehatan saluran pencernaan. Lalu, 
zat besi, mangan, dan jenis mineral 
lainnya. 

Pembaca Lentera pasti sering 
menemukan daun bawang dalam 
banyak makanan. Misalnya saat makan 
m i e  a y a m ,  d a u n  b a w a n g  b i s a 
menambah cita rasa makanan.

N a m u n  t a k  s e d i k i t  y a n g 
menganggap daun bawang justru 
mengganggu. Bau yang sangat kuat 
dianggap merusak rasa dan makanan 
itu sendiri. 

Akhirnya daun bawang hanya 
berujung berada di tempat sampah. 
Padahal daun bawang memiliki 
s e g u d a n g  m a n f a a t  b a i k  u n t u k 
kesehatan, lo.

Manfaat daun bawang untuk 
K e s e h a t a n  i n i  b a h k a n  b i s a 
mencegah penyakit ganas seperti 
kanker.

Menguti NOVA, bberikut informasi 
selengkapnya:

1.	Mencegah	kanker
Salah satu komponen mencegah 

DAUN bawang banyak digunakan 
sebagai bahan untuk menguatkan rasa 
dan aroma makanan. Bahan satu ini 
sering dipakai untuk campuran sop, 
telur dadar, salad, atau dikonsumsi 
dalam bentuk mentah dengan lumpia.

Tidak hanya itu, daun bawang 
ternyata telah digunakan sebagai salah 
satu makanan untuk membantu 
mengurangi berat badan masyarakat 
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Hati-hati!	....(dari	hal	1)

HARGA barang terus mengalami 
kenaikan. Hingga akhir tahun saja, 
angka inflasi masih berada di level 
5,42%. Badan Pusat Statistik (BPS) 
menyebut penyebabnya adalah harga 
pangan yang masih tinggi sampai tarif 
angkutan udara.

Deputi Bidang Statistik Distribusi 
d a n  J a s a  B P S  S e t i a n t o 
m e n g u n g k a p k a n ,  k o m o d i t a s 
penyumbang inflasi November 2022 
ini mulai dari naiknya harga rokok, 
bahan bakar minyak (BBM), beras 
sampai tiket pesawat.

"Komoditas penyumbang inflasi 
bensin, bahan bakar rumah tangga, 
tarif angkutan udara, rokok, beras, 
telur ayam ras, dan tarif angkutan 
dalam kota," kata Setianto, Kamis 
(1/12).

Pengaruh kenaikan harga BBM 
berlanjut pada bulan November 
2022.BPS  menunjukkan dampaknya 
pada sektor pertanian yang kemudian 
memengaruhi harga pangan. 

S e t i a n t o  m e n g u n g k a p k a n , 
kenaikan harga BBM memengaruhi 
ongkos produksi maupun ongkos 
angkutan pangan. Dengan demikian, 
harga pangan turut terkerek. “Dampak 
lanjutan dari kenaikan harga BBM 
terjadi pada tanaman pangan. Dalam 
hal ini, terkait ongkos produksi seperti 
transportasi, upah buruh tanam dan 
bajak, sehingga harga gabah yang 
d i j u a l  p e t a n i  ke m u d i a n  n a i k ,” 
terangnya.

Selain karena disundut kenaikan 
harga BBM, inflasi pangan pada bulan 
laporan juga sesuai dengan pola 
musiman jelang akhir tahun. Biasanya, 
permintaan meningkat menjelang 
a k h i r  t a h u n  d a n  i n i l a h  y a n g 
memengaruhi inflasi. 

Dia menjelaskan kenaikan harga 
juga terjadi pada komoditas tahu dan 
tempe. Harga tahu saat ini Rp 11.680, 
naik sebesar 12,4% (yoy) atau 2,12% 
dibandingkan bulan lalu.

Sementara, harga telur mengalami 
kenaikan disebabkan pasokan yang 
terbatas di tengah peningkatan 
permintaan sepanjang November. 
Terbatasnya pasokan merupakan 
dampak dari afkir dini oleh peternak 
pada saat stok melimpah dan harga 
turun pada momen Puasa - Lebaran 
2022 (April/Mei). Komoditas beras 
juga masih mengalami inflasi namun 
mulai melemah.

B P S  j u g a  m e n c a t a t  t e r j a d i 
kenaikan pada harga beras beberapa 
jenis beras. Setianto menjelaskan 
untuk harga beras premium di 
penggilingan sebesar Rp 10.512 per 
kilogram pada November 2022.

A n g k a  i n i  n a i k  1 0 , 1 9 % 
dibandingkan November tahun 
sebelumnya. Dia menjelaskan hal ini 
juga terjadi pada beras kualitas 
medium sebesar 11,58% menjadi Rp 
10.122 per kg, dan rata-rata harga 
beras luar kualitas di penggilingan 
sebesar Rp 9.542 per kg atau naik 
sebesar 9,54%.

Setianto menjelaskan harga beras 
di tingkat penggilingan naik sebesar 
0,85% pada November dibandingkan 
Oktober mtm, dan naik sebesar 
10,78% dibandingkan November 
2021 atau yoy."Pada tingkat grosir, 
harga beras pada bulan November ini 

meningkat sebesar 0,6% secara mtm, 
dan 6,14% secara year-on-year," kata 
dia.Sedangkan untuk harga beras 
eceran naik sebesar 0,37% pada 
November yoy, dan naik 4,18% secara 
yoy.

Di sisi lain, nilai tukar rupiah 
terhadap dolar Amerika Serikat (AS) 
terus melemah. Per 1 Desember, nilai 
tukar rupiah terhadap dolar AS 
mencapai Rp 15.538.

Melemahnya mata uang rupiah 
perlu diwaspadai semua pihak. 
Setianto juga mengatakan pergerakan 
nilai tukar bisa mempengaruhi harga 
p a n g a n  y a n g  m a s i h  d i i m p o r. 
"Pengaruh pergerakan nilai tukar ini 
a k a n  m e m p e n g a r u h i  p a s o k a n 
(pangan) yang masih impor," kata 
Setianto.

Salah satu produk makanan yang 
berasal dari olahan kedelai seperti 
tahu dan tempe. Sumber protein yang 
paling terjangkau masyarakat ini 
berpotensi mengalami kenaikan 
harga karena mayoritas kedelai masih 
impor."Kedelai impor ini sangat 
tergantung dengan nilai tukar rupiah 
karena sebagian besar impor," kata 
dia.

Selain itu, produk pangan turunan 
kedelai mengalami kenaikan harga 
dalam 3 bulan terakhir. Bahkan secara 
tahunan harga komoditas tahu 
meningkat 12,43 persen dan tempe 
sebesar 13,56 persen."Kalau dilihat 
dari portal chicago board of trade, 
tren keniakan harga kedelai sejak 
September 2022" kata dia.

Selain impor kedelai, harga daging 
sapi juga berpotensi mengalami 
kenaikan. Mengingat Indonesia masih 
mengimpor daging sapi dari luar 
negeri untuk mencukupi kebutuhan 
dalam negeri.

Meskipun di bulan November 
2022, harga daging sapi mengalami 
d e f l a s i .  N a m u n ,  b e r d a s a r k a n 
historisnya, menjelang perayaan natal 
dan tahun baru (nataru) terjadi 
p e n i n g k a t a n  p e r m i n t a a n  d a r i 

Waseso alias Buwas saat itu di Gedung 
DPR RI, Jakarta Selatan. 

Sudin pun menegaskan langkah 
Bulog itu termasuk tindakan kartel. 
"Ya itu kartel. Kenapa sekarang enggak 
ada yang ngasih tahu. Seolah-olah 
tutup mata," ujar Sudin. 

Kemudian Sudin mengakui telah 
mendapatkan informasi bahwa salah 
satu dari perusahaan tersebut telah 
mengimpor hampir 2 juta ton kedelai 
ke Indonesia. Menurut dia, seharusnya 
Bapanas yang mengambil alih seluruh 
kewenangan importasi kedelai itu. Ia 
juga meminta agar Bapanas lebih 
berani membongkar dugaan-dugaan 
kartel  lainnya dalam importasi 
pangan, termasuk gandum. "Jangan 
tanggung-tanggung. Bongkar aja 
s e m u a n y a  a m b i l  a h l i  d e n g a n 
Bapanas," kata dia. 

B a p a n a s ,  m e n u r u t  S u d i n , 
seharusnya memiliki kewenangan 
dalam mengatur dan menugaskan 
Bulog. Khususnya soal jumlah yang 
diimpor dan sumbernya. Memang 
tidak gampang mengatur importasi 
kedelai, kata dia, karena 'permainan-
nya' terlampau tidak baik.

Di sisi lain, Sudin juga mempertanya- 
kan mengapa Bulog tidak menyerap 
kedelai hasil produksi dalam negeri. 
Buwas kemudian menjelaskan bahwa 
Bulog tak membeli kedelai lokal 
karena tidak memenuhi syarat . 
M e n u r u t  B uwa s ,  ke d e l a i  l o ka l 
memiliki kadar air dan kualitas yang 
tidak sesuai dengan kebutuhan para 
perajin tempe dan tahu di Indonesia.

Buwas mengungkapkan selama ini 
Indonesia memang ketergantungan 
dengan importir kedelai dan harganya 
saat ini masih melonjak. Sementara 
p e ra j i n  t e m p e  d a n  t a h u  t e r u s 
m e m b u t u h k a n  k e d e l a i  s e c a r a 
berkelanjutan, sehingga mendesak 
Bulog untuk mengimpor kedelai 
dengan harga tinggi itu. Namun ia 
mengaku sedang berusaha menjajaki 
beberapa pihak agar bisa melakukan 
impor sendiri.(wid,rls,ist,bps/dya)

masyarakat."Jadi dinamika nilai tukar 
ini mempengaruhi harga pangan kita 
yang sebagian besar masih impor," 
kata dia.

KPPU	Kaji	Kartel	Kedelai
Komisi Pengawas Persaingan 

Usaha atau KPPU menanggapi soal 
dugaan kartel  dalam importasi 
komoditas kedelai yang dilakukan oleh 
Perum Bulog. Ketua KPPU M. Afif 
Hasbullah mengatakan akan mengkaji 
regulasi atas tata niaga kedelai itu. 

"Kita lihat ya regulasinya seperti 
apa terkat importasi  tersebut ," 
ucapnya saat ditemui di Tjikini Lima, 
Jakarta Pusat, Kamis (1/12).

Afif mengatakan tak mau terburu-
buru dalam mengawasi dugaan kartel 
dalam importasi kedelai ini. Sebelum 
melangkah, kata dia, KPPU perlu 
mengkaji atau mendalami peraturan 
atau kebijakan yang ada. Kemudian 
KPPU akan menganalisis apakah ada 
pemicu kegiatan usaha yang diduga 
tidak sehat, baik dalam hal impor 
maupun ekspor.

Kendati berjanji akan mendalami 
d u ga a n  ka r te l  i n i ,  A f i f  e n g ga n 
berkomentar soal tiga perusahaan 
raksasa yang disebutkan oleh Direktur 
Utama Perum Bulog Budi Waseso 
sebagai importir yang menguasai 
perdagangan kedelai dalam negeri. Ia 
pun belum mau memastikan apakah 
K P P U  a k a n  m e m a n g g i l  t i g a 
perusahaan itu. "Nanti akan ada 
informasi lah selanjutnya ya. Saya kira 
semua tetap akan menjadi perhatian 
kita. Ada kajiannya," tutur Afif.   

Adapun dugaan kartel dalam 
importasi  kedelai  pertama kali 
mencuat pada rapat dengar pendapat 
(RDP) bersama Perum Bulog dan 
Badan Pangan Nasional (Bapanas), 
Rabu (16/11). Saat itu, Ketua Komisi 
IV DPR RI Sudin mempertanyakan 
apakah betul Bulog tidak membeli 
langsung kedelai melainkan melalui 
perusahaan importir raksasa. "Betul. 
Ada tiga perusahaan," jawab Budi 



(1/12).
Pokok gugatan keempat partai itu 

sama, yakni meminta majelis hakim 
PTUN membatalkan Berita Acara atau 
keputusan KPU yang menyatakan 
ke e m p a t  p a r t a i  te r s e b u t  t i d a k 
memenuhi syarat administrasi sebagai 
peserta Pemilu 2024. Mereka juga 
m e m i n t a  m a j e l i s  h a k i m 
memerintahkan KPU RI menerbitkan 
k e p u t u s a n  b a r u  y a n g  i s i n y a 
menetapkan keempat partai itu 
sebagai peserta Pemilu 2024.

Afifudin mengatakan, pihaknya 
menghormati upaya hukum yang 
dilakukan empat partai tersebut. Di 
sisi  lain,  pihaknya akan segera 
m e n y i a p k a n  k e t e r a n g a n  d a n 
penjelasan terkait perkara ini untuk 
disampaikan kepada majelis hakim 
PTUN.

"Biasanya PTUN akan memanggil 
kami untuk didengar keterangannya," 
kata Koordinator Divisi Hukum dan 
Pengawasan KPU itu.

Sementara itu, partai penggugat 
juga optimistis bakal menang. Juru 
Bicara DPP Prima Farhan Abdillah 
Dalimunthe mengatakan, pihaknya 
optimistis bakal menang karena 
gugatan partainya dilengkapi dengan 
'banyak bukti kecacatan' proses 
verifikasi administrasi oleh KPU.

Salah satunya, kata dia, bukti 
terkait banyaknya anggota Prima yang 
dinyatakan tidak memenuhi syarat 
(TMS) oleh KPU karena tercatat 
sebagai anggota partai lain, padahal 
yang bersangkutan sudah membuat 
surat pernyataan sebagai anggota 
Prima dan dihadirkan dalam sidang 
Bawaslu.

"Secara bukti dan poin gugatan, 
Insya Allah kami optimistis bisa 
memenangkan gugatan ini. Semoga 
majelis hakim nantinya juga bisa 
obyektif dan adil dalam menganalisis 
perkaranya," kata Farhan.

Untuk diketahui, KPU pada 14 
Oktober 2022 mengumumkan bahwa 
enam partai tidak lolos verifikasi 
administrasi sebagai peserta Pemilu 
2024. Enam partai itu adalah Partai 
Republik,  Republiku Indonesia, 
Parsindo, Prima, PKPI, dan Republik 
Satu.

L i m a  d a r i  e n a m  p a r t a i  i t u 
menggugat keputusan KPU itu ke 
Bawaslu pada akhir Oktober 2022. 
Partai Republik Satu tidak ikut 
m e n g g u ga t .  H a s i l nya ,  B awa s l u 
memenangkan gugatan kelima partai 
i t u  d a n  m e m e r i n t a h k a n  K P U 
melakukan verifikasi administrasi 
ulang.

Setelah melaksanakan putusan 
B a w a s l u  t e r s e b u t ,  K P U 
mengumumkan hasilnya pada 18 
Oktober. Hasilnya, lima partai itu tetap 
dinyatakan tidak memenuhi syarat 
administrasi sebagai peserta Pemilu.

S e j u m l a h  p a r t a i  l a n t a s 
mengajukan gugatan kembali ke 
B a w a s l u ,  t a p i  d i t o l a k  k a r e n a 
p e r k a r a n y a  s u d a h  p e r n a h 
disidangkan. Alhasil, kini empat partai 
tersebut di atas melayangkan gugatan 
ke PTUN Jakarta sebagai langkah 
hukum terakhir untuk bisa menjadi 
peserta Pemilu 2024.

Gagal	di	Tingkat	Bawaslu
Dalam gugatannya, Partai Republik 

meminta Majelis Hakim PTUN Jakarta 
m e n ga b u l k a n  s e l u r u h  g u ga t a n 
mereka. Mereka meminta Majelis 
Hakim PTUN Jakarta menyatakan 
t i d a k  s a h  a t a u  m e m b a t a l k a n 
keputusan KPU RI berita acara nomor 
274/PL.01.1.HA/05/2022 tentang 
r e k a p i t u l a s i  h a s i l  v e r i f i k a s i 
administrasi mereka. Mereka juga 
meminta supaya keputusan i tu 
dinyatakan bertentangan satu sama 
lain dengan keputusan lainnya yang 
d i t e r b i t k a n  K P U  R I  s e r t a 
"bertentangan dengan peraturan dan 
perundangan,  asas-asas  umum 
p e m e r i n t a h a n  ya n g  b a i k "  d a n 
merugikan mereka. 

Partai Republik juga meminta 
majelis hakim memerintahkan KPU RI 
untuk dua hal, yaitu mencabut berita 
acara tadi yang menyatakan mereka 
tak memenuhi syarat hasil verifikasi 
administrasi serta menetapkan Partai 
Republik sebagai peserta Pemilu 2024. 
"Atau apabila Pengadilan Tata Usaha 
Negara (PTUN) dalam perkara ini 
berpendapat lain, penggugat mohon 
putusan yang seadil-adilnya," tulis 
gugatan mereka. Ini merupakan kali 
kedua Partai Republik dinyatakan 
tidak memenuhi syarat verifikasi 
administrasi. 

Saat pertama dinyatakan demikian 
o l e h  K P U  R I ,  P a r t a i  R e p u b l i k 
m e n g g u g a t  s e n g k e t a  l e m b a g a 
penyelenggara pemilu itu, kemudian 
dinyatakan menang dalam proses 
persidangan di Bawaslu RI bersama 4 
partai  politik lain,  yaitu Partai 
Keadilan dan Persatuan (PKP), Partai 
A d i l  M a k m u r  ( P r i m a ) ,  P a r t a i 
Republiku, dan Partai Swara Rakyat 
Indonesia. 

Bawaslu RI kemudian memerintah- 
kan KPU RI membuka kembali ke-
sempatan unggah data untuk per-
baikan verifikasi administrasi bagi 
Partai Republik dan 4 partai politik 
tersebut. Hasilnya, pada 18 November 
2022, 5 partai politik ini kembali 
dinyatakan tidak memenuhi syarat 
verifikasi administrasi calon peserta 
Pemilu 2024. Partai Republik coba 
kembali menggugat sengketa KPU RI 
ke Bawaslu RI. Namun, rupanya, ber-
dasarkan Peraturan Bawaslu Nomor 9 
Tahun 2022, tindak lanjut atas putusan 
Bawaslu tidak dapat menjadi obyek 
sengketa. (wid,ist, ant/dya)

JAKARTA -Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) bakal menghadapi gugatan 
s e n g ke t a  p ro s e s  p e m i l u ,  ya n g 
dilayangkan empat partai politik, di 
Pengadilan Tata Usaha Negara (PTUN) 
Jakarta. Penyelenggara pemilu ini 
optimistis menang, karena mengaku 
sudah bekerja sesuai aturan dalam 
melakukan verifikasi administrasi 
terhadap partai politik calon peserta 
Pemilu 2024.

E m p a t  p a r t a i  p o l i t i k  y a n g 
m e n g g u g a t  K P U  a d a l a h  Pa r t a i 
Republik,  Republiku Indonesia, 
Parsindo, dan Prima. Gugatan masing-
masing partai sudah teregister di 
PTUN Jakarta."Kami sudah melakukan 
pekerjaan yang menjadi tanggung 
jawab kami sesuai dengan aturan. 
Insya Allah (optimistis bisa menang di 
P T U N ) ,"  k a t a  Ko m i s i o n e r  K P U 
Mochammad Afifuddin kepada, Kamis 

nowHal 12  | Jumat, 02 Desember 2022

KPU Hadapi Gugatan 
Empat Partai di PTUN

18 PARPOL LOLOS
VERIFIKASI ADMINISTRASI KPU

PPP PKB PDIP PAN PKS

PKN PSI PBB PARTAI BURUH UMMAT

HANURA GARUDA GOLKAR GELORA NASDEM

PERINDO DEMOKRAT GERINDRA
Tahap selanjutnya adalah verifikasi 
faktual oleh KPU. Namun, partai yang 
sudah memiliki kursi DPR tidak perlu 
lagi mengikuti tahapan verifikasi 
faktual.

Ketua	Umum	Partai	Republiku	Ramses	David	Simanjuntak


